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Вера ХОХЛОВА
Дарья ФЕДОТОВА (фото)

Евгения МАРИНИНА
Дарья ФЕДОТОВА (фото)

ПятидесятилетНемУ юбилею строи-
тельства ЖелезНодороЖНой лиНии 
тюмеНь – тобольсК – сУргУт – НиЖНе-
вартовсК были ПосвящеНы торЖе-
ства, Которые Прошли в дК «сиНтез».

героев вечера – ветеранов строительства дороги, дав-
шей городу серьёзный стимул к развитию, поздравили 

Дорога новой 
жизни 

глава тобольска владимир мазур и председатель город-
ской думы андрей Ходосевич.

– вы настоящие первопроходцы, – отметил в своей 
поздравительной речи и заместитель директора сверд-
ловской железной дороги сергей Нех. – сегодня мы  
продолжаем ваше дело. в прошлом году дорога от де-
мьянки до тобольска стала двухпутной: проложено 219 
километров путей, построено 14 разъездов.

Александр Чинчевич, вице
президент фонда Муравленко:  

– я железнодорожник в третьем 
поколении. Помню, в детстве зави-
довал отцу и деду, думал, на мой век 
уже не выпадут интересные дела. 
ошибался. сегодня мне есть что рас-
сказать внукам и правнукам: работал 
на 280 поезде, в 1974-75 годах воз-
главлял штаб строительства железно-
дорожного моста через обь. 5 августа 
1975 года, когда поезд пошёл через 
мост, стало историческим событием. 
а  вслед за ним ещё одно – 17 апреля 
1976 года  уложен первый километр 
железнодорожных путей в сторону 
Нового Уренгоя.  

Владимир Солодов, ветеран:
– Нам говорили, что, несмотря на 

опыт, мы обязательно споткнёмся 

о тарманские и башковские боло-
та,  нас пугали комарами и гнусом, 
но мы слушали и посмеивались. а 
потом в 1971 году высадились на 
тобольскую землю и начали строить 
на том самом башковском болоте 
железнодорожный вокзал. мы – это 
бригада бориса ганжи. и через год, 
в 1972-м, уже сдавали вокзал.

Нина Старцева, бывшая кра
новщица:

– На строительство железной 
дороги «абакан – тайшет» я при-
ехала из Челябинска в составе ком-
сомольско-молодёжной бригады. 
Построили трассу... Нам бы об-
житься на месте, ан нет. Когда ска-
зали, что надо ехать в тобольск, не 
раздумывали – поехали. Приехали. 
сами себе построили жилые дома, 

и больницы, и детские сады. и 
стали тоболяками.

Алла Прокофьева,  Валентина 
Мамаева, бывшие отделочницы 
ГОРЕМ38:

– трудно было тогда жить? Нет. 
интересно – да, а вот трудно не 
было. трудно сейчас, когда старость 
пришла.

Приехали мы в тобольск в 1966 
году. за плечами большая строй-
ка «абакан – тайшет»,  восемь лет 
работы от зари до зари. Первые три 
месяца в тобольске жили большой 
коммуной в здании косторезной 
фабрики, одновременно строили 
щитовые домики. а там и отметили 
новоселье, заиграли свадьбы, наро-
жали детей. и всегда  мы были вме-
сте и в радости и в горе. 

Во весь 
Александровский

гряНУл сабаНтУй – 2016 во весь алеКсаНдровсКий 
сад! да и того дальше – По всей Подгоре лились 
КУдрявые татарсКие НаПевы да золотистый аро-
мат баУрсаКов.

одуванчиковый пух кружил над садом, путая цветные ленты, носилась по 
поляне детвора, чинно уселись в траву с тарелками взрослые. Ну а тем, кому 
хотелось вкусить не только шашлыка да яств национальных, но и праздни-
ка, было где разгуляться!

Хочешь, силу покажи в национальной борьбе корэш. Хочешь – пробуй 
удаль на малой сцене: пой да отплясывай – приглашались все! а можно 
было и чужие песни послушать: на большой сцене радовали публику арти-
сты. Пригласили на тобольский праздник и вокальных звёзд из татарстана 
– фердинанда салахова и ярамира Низамутдинова. 

рассыпали по саду свои рукодельные сокровища мастера декоративно-
прикладного творчества – и глаз радуется, и рука за кошельком тянется. рас-
кинулись, как водится, батуты для ребятни, а для тех, кто вырос из батутов, 
–  игры-конкурсы на меткость да ловкость. Ну и без богатырей праздник не 
обошёлся.

зрител и диву давались силе участников шестого открытого турнира 
«арангул-батыр». а после чествовали победителей: Никиту Панова, сергея 
воронина и вячеслава Черниченко.

Марина МИЛОВА
Дарья ФЕДОТОВА (фото)

Под летним небом
в тобольсКе отКрылся таНцевальНый сезоН.

На танго, вальсы и фокстроты горожан приглашает духовой оркестр. 
место встречи – площадка у дК «синтез». старт первому вечеру, когда 
снова зазвучала музыка под открытым небом, дал в минувшую субботу 
ансамбль духовых инструментов городского центра искусств и культуры 
под управлением виктора  громовского.

и отныне каждый субботний вечер и те, кто танцует, и те, кто слушает, 
могут проводить на одной музыкальной волне с городом. Компания сибУр 
внесла свою лепту, поддерживая вечера отдыха в рамках программы «фор-
мула хороших дел». Под закрытие сезона лучшим танцорам будут вручены 
призы.

Марина ЕВГЕНЬЕВА

мотоПредставители 
тюмеНсКиХ «НоЧНыХ 
волКов» и тоболяКи 
из «стальНыХ Крыльев 
свободы» ПромЧали По 
городУ .

стройные колонны тобольских 
и тюменских мотоциклистов  про-
ехали по улицам города «маршру-
том радости».  детский городской 
фестиваль, организованный мото-
циклетным объединением «сталь-

Волки на крыльях
ные крылья свободы»,  состоялся в 
третий раз. и уже в третий раз юные 
художники в карандаше и красках ри-
суют Победу.

– Члены мотодвижения – инициа-
торы множества мероприятий, пред-
назначенных для детей и молодёжи, 
организаторы фестивалей и конкур-
сов, участники социально ориенти-
рованных проектов, направленных 
на воспитание подрастающего поко-
ления, привитие им мотоциклетной 
культуры,  правильного отношения 

к здоровью, – рассказывает о ко-
лёсной братии один из участников 
«маршрута радости» заместитель 
главы тюмени максим афанасьев.

торжественная кавалькада под ре-
ющими на ветру флагами, сверкая 
бронёй стальных коней, поздравила 
каждого призёра конкурса «спасибо 
деду за Победу». серьёзные дяди 

в кожанках спешивались, снимали 
шлемы и вручали заслуженные при-
зы – маше борщук, чей рисунок от-
правится в музей «Ночных волков», 
савелию Уткину, виктории михель, 
булату алееву. Конечно, желанными 
подарками стали наборы для всевоз-
можных художественных манипу-
ляций. Но главным призом, судя по 

горящим глазам победителей, стала 
поездка на мотоцикле. Праздничная 
колонна унесла своих новых четы-
рёх седоков по тобольским улицам.

Кавалькада умчала в торжествен-
ный мотовиток, но обещала вер-
нуться. впереди их – и нас – ждут 
другие проекты, свежие идеи, новые 
фестивали.

На Прошлой Неделе в 
тобольсКе Побывала 
делегация сеНаторов 
совета федерации. 
дНём раНее в тюмеН-
сКой областНой дУме 
состоялось выездНое 
заседаНие Комитета 
совета федерации рф 
По регламеНтУ и орга-
Низации ПарламеНт-
сКой деятельНости. 

Помимо сенаторов, входящих 
в состав комитета, в заседании 
участвовали глава комитета вадим 
тюльпанов, председатель тю-
менской областной думы сергей 
Корепанов, губернатор региона 
владимир якушев и депутаты ре-
гионального парламента. обсудили 
актуальные вопросы организации 
и обеспечения парламентской 
деятельности и взаимодействие 
представительных органов власти 
различных уровней. 

Кроме официальных меро-
приятий, программа пребывания 
федеральных коллег в нашем регио-
не включала знакомство с истори-
ческим и культурным наследием. 
сенаторы посетили мемориальное 
завальное кладбище, объекты то-
больского историко-архитектурного 
музея-заповедника. встретились 
с митрополитом тобольским и 
тюменским димитрием. Позна-
комившись с достопримечатель-
ностями города, гости отправились 
на тобольскую промышленную 
площадку. технический директор 
ооо «сибУр тобольск» геннадий 
савин подробно рассказал о пред-
приятии. 

Председатель Комитета совета 
федерации по регламенту и органи-
зации парламентской деятельности 
вадим тюльпанов отметил чистоту 
и ухоженность нашего города и уве-
рил, что всем будет рекомендовать 
тобольск для посещения. он особо 
подчеркнул то, что архитектурный 
облик города удалось сохранить, 
несмотря на тенденции  советского 
и постсоветского времени.   

Председатель тюменской област-
ной думы сергей Корепанов сказал, 
что поездка в наш город – ини-
циатива гостей. они были много 
наслышаны о полимерном произ-
водстве, «запсибНефтехиме», и, 
когда мы назвали некоторые цифры, 
выразили желание обязательно уви-
деть своими глазами. Уверил, что 
поездка полезна и для нас. теперь в 
лице сенаторов мы имеем союзников 
при принятии решений, касающихся 
как тобольска, так и наших перераба-
тывающих отраслей.  

очень рад, что общими усилиями 
мы делаем наш город привлека-
тельным для гостей любого уровня, 
и мы с гордостью говорим о себе, 
своём производстве, своём истори-
ко-культурном наследии.

глава о главном

Владимир МАЗУР, 
глава города

8-800-100-94-00
8-800-100-19-70
БЕСПЛАТНАЯ ПРЯМАЯ ЛИНИЯ 
ЛЕСНОЙ ОХРАНЫ

8(3452)32-41-71
8(3452)62-42-23
РЕГИОНАЛЬНЫЙ ПУНКТ 
ДИСПЕТЧЕРСКОГО УПРАВЛЕНИЯ
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Дмитрий КАРАСИЕР

Наталья ЮРЬЕВА
Дарья ФЕДОТОВА, Лада ЛИСОВА (фото)

В Сумкино пить
НайдеН иНвестор для строительства водозабора в 
отдалёННом райоНе

«тобольская правда» с вниманием относится не только к проблемам 
городского центра – мы со всем тщанием следим и за делами в микро-
районах более отдалённых: наведывались с проверкой житья-бытья 
местных жителей на Панин бугор и левобережье, присматривали за 
иртышским, вот теперь и до сумкино добрались.

виртуальную экскурсию по микрорайону провёл нам председатель 
комитета ЖКХ евгений Курач. в первую очередь нас волнует, конечно, 
как решаются острые для сумкинцев проблемы.

одним из самых приоритетных евгений леонидович обозначил во-
прос водозабора. строительство нового объекта начато в 2011 году, и 
администрация города, чтобы обеспечить жителей питьевой водой, с 
конца прошлого года активно искала инвесторов для его завершения. 
инвестор был найден, и сейчас идёт процедура заключения концессион-
ного соглашения. согласно ему треть необходимых средств в строи-
тельство будет вложена из бюджета города, оставшуюся часть берёт на 
себя «тепло тюмени» – филиал Пао «сУЭНКо». Первый этап строи-
тельства уже предполагается завершить в этом году.

с водой разобрались. а как же с теплом? администрации города 
и здесь не приходится сидеть сложа руки. в 2016 году она приняла 
в муниципальную собственность котельные, застройщиком которых 
является область. старая котельная, которая работала на микрорайон 
прежде, ресурс свой выработала, и её деятельность невозможна без ре-
конструкции. разумеется,  этот жизненно важный для сумкинцев вопрос 
власти не могли пустить на самотёк. сейчас решается вопрос о запуске 
свежепостроенных котельных и передаче их в дальнейшую эксплуа-
тацию «теплу тюмени». запуск двух новеньких котельных в сумкино 
обеспечит одновременно бесперебойность теплоснабжения, надёжность 
и качество оказываемых услуг.

Но не забываем, что и дома-улицы микрорайона требуют пригляда. 
Программой по переселению из ветхого аварийного жилья преду-
смотрено расселение 14 домов, сегодня жильцы 10 домов уже живут в 
новых квартирах. а на садовой, 6 вообще вырос десятиэтажный дом на 
145 квартир. он был построен именно в рамках реализации программы 
переселения при содействии администрации города.

завершим нашу прогулку и пройдём дворами. При поддержке прави-
тельства тюменской области осуществляется финансирование меро-
приятий по благоустройству придомовых территорий многоквартирных 
домов. всего в этом году в тобольске планируется благоустроить 18 
территорий, три из них приходятся на сумкино. в процентном соот-
ношении, можно сказать, микрорайону уделяется шестая часть обще-
городских усилий по наведению красоты. Что в пересчёте на числен-
ность населения даёт ощущение, что иные центральные районы не так 
обустраиваются, как сумкино. работы, запланированные городским 
бюджетом, предполагают обновление тротуаров, парковок, проезжей 
части, установку малых архитектурных форм.

Марина МИЛОВА

Клара КУТУМОВА

Екатерина ВОЛЬНОВА

Полицейский 
дефицит

разговор о КадровыХ ПроблемаХ был ПодНят в 
Ходе Пресс-КоНфереНции врио НаЧальНиКа мо  
мвд россии «тобольсКий» миХаила марКелова.

в настоящий момент в отде-
ле существенный недокомплект 
– 48 единиц личного состава, 
из них 40 по тобольску. Это 
касается отдела уголовного 
розыска. открытыми остаются 
вакансии в отделы участковых 
уполномоченных и по делам 
несовершеннолетних, где 
требуется пять человек. острая 
нехватка специалистов ощу-
щается также в следственном 
отделе, отдельном батальоне 
дорожно-патрульной службы 
огибдд, изоляторе временно-
го содержания и т.д.

в связи с этим большое 
внимание уделяется работе 
по подбору кадров. отдел плотно сотрудничает с военкоматом, работает с 
ребятами, отслужившими в армии. ведётся профориентационная работа с 
выпускниками тобольского пединститута, поскольку в ряд подразделений  
принимают новичков с высшим педагогическим образованием.

в настоящее время процедуру отбора проходят 14 кандидатов, которые 
через полтора-два месяца могут влиться в штат. все проходят предвари-
тельное собеседование, тщательную  проверку документов, медицинское 
и психологическое обследование. важный момент – тестирование на по-
лиграфе («детекторе лжи»).

К слову, к работе в полиции привлекается и женский пол. Женщины не-
сут службу в следствии, отделах участковых уполномоченных и по делам 
несовершеннолетних и даже в патрульно-постовой службе и, по словам 
михаила маркелова, вполне справляются с поставленными задачами.

Это маленькая жизнь
тобольсКое отделеНие Партии «едиНая россия» 
совместНо с  волоНтёрами  из  медициНсКого  
КолледЖа  имеНи  в.солдатова и  стУдеНтами  Пед-
иНститУта  имеНи д.и. меНделеева (филиал тюм-
гУ)  оргаНизовали  для детей, ПроЖивающиХ На 
территории 8 миКрорайоНа,  ПраздНиК «здравствУй, 
лето!».

На округе, который находится в ведении депутата тобольской городской 
думы валентины беспаловой, постоянно проходят различные мероприятия. 
вот и на этот раз в начале лета для ребят устроили весёлые развлечения. 
обращаясь к детям, депутат пожелала своим юным гражданам провести 
этот летний период плодотворно, с пользой для души, ума и тела.

– У вас сегодня есть большая возможность закаляться и заниматься фи-
зически на новом турниковом комплексе, соблюдайте все правила поведе-
ния на улице, во дворе, на дороге, и пусть ваше лето будет самым замеча-
тельным, – пожелала валентина беспалова.

июНь. солНце. сЧа-
стье… тогда, в 1941 
годУ, июНь таК Же 
благоУХал, и Ка-
залось, лето бУдет 
веЧНым…

ещё раз о пользе старых га-
зет. листаю подшивку «тоболь-
ской правды» за июнь 1941 года 
и почти наяву вижу события, о 
которых сообщают журналисты 
довоенной поры, слышу лёгкий 
скрип старых городских мосто-
вых, встречаю родных тоболя-
ков на улицах, в кинотеатре, на 
стадионе.

тоболяков, жизнь которых 
круто переменится спустя не-
сколько недель. Но они пока не 
знают об этом. а единственная 
забота у них – небывало высо-
кий уровень воды в иртыше.

Читаем «тобольскую правду» 
и узнаём о том, что 1 июня 1941 
года «горизонт воды в ирты-
ше достиг 912 сантиметров». 
в первый день лета был побит 
рекорд наводнения 1914 года. и 
тобольские бабульки шушука-
лись о примете – «большая вода 

Последние недели мира
к большой войне», но моло-
дёжь не обращала внимания на 
это – все шли на стадион.

1 июня 1941 года состоял-
ся розыгрыш блиц-турнира по 
футболу на кубок газеты «то-
больская правда».

«Предстоящий блиц-турнир 
по футболу – большое событие 
в спортивной жизни города», – 
пишет в «тоболке» секретарь 
окружкома влКсм в.Краснов, 
призывая молодёжь города и 
села на футбольные поля.

«идя сегодня на блиц-
турнир, ожидаю увидеть инте-
ресную, культурную игру», – 
надеется болельщик в.волков.

газета сообщает, что за ку-
бок будут бороться коман-
ды «рыбник севера» (капи-
тан в.Пильщиков, политрук 
в.солдатов), две команды 
общества «спартак» (капита-
ны в.богданов, г.водовозов, 
политруки а.Наумов и 
а.максимов) и команда «ди-
намо» (капитан в.ледик, по-
литрук м.Калинин). матчи, 
которые пройдут в один день, 
будут судить а.ревнивых, 

ф.змитроченко, г.саломаха, 
б.Кротков. главный судья тур-
нира г.зайцев.

в этом же номере «тоболь-
ской правды» сообщение о том, 
что 2 июня «в здании дома пио-
неров и школьника (ул. ленина 
№18) состоится общее собрание 
родителей, дети которых отправ-
ляются в пионерские лагеря».

а в следующем номере газета 
призывает тоболяков подписы-
ваться на «заём третьей пяти-
летки», рассказывает о хозрас-
чёте на предприятиях, сообщает 
о том, что «началась отправка 
рабочих на рыбные промыслы 
обьтреста». Про пароходы «гу-
сихин», «Чкалов», «семаков», 
«Жорес» и «орджоникидзе» пи-
шут наши коллеги из 1941 года. 
охотовед и.смехов советует ис-
треблять побольше волков. Ну и 
конечно, сообщает газета о том, 
что кубок «тобольской прав-
ды» выиграл «спартак» (первая 
коман да).

а в кинотеатре «Художествен-
ный» идёт звуковой фильм «раз-
гром юденича»… лето. тоболь-
ское лето 1941 года.

деНь российсКого 
ПредПриНимательства 
в тобольсКе Прошёл с 
историЧесКим ПодтеК-
стом.  

в начале торжества более ста са-
мых инициативных людей нашего 
города собрались в присутственном 
зале дворца наместника. и не раз 
пронеслось над залом старорежим-
ное: «виват российскому предпри-
нимательству!». 

градоначальник владимир мазур 
говорил, впрочем, о делах сегодняш-
них. он отметил вклад собравшихся 
в экономику тобольска и всей обла-
сти, произнёс добрые слова в адрес 
тех, кто участвует в социальной жиз-
ни города и помощи детям.

благодарностью главы города за 
добросовестный труд и высокий про-
фессионализм были отмечены коллек-
тив предприятия «иртыш-базальт» во 
главе с вадимом сизовым, директор 
центра модной флористики «Эдем-
ский сад» Наталия ермолаева, дирек-
тор «санэпидблагополучие» василий 
Кожедуб, руководитель «Эксперта» 
Константин Константинов, индивиду-
альные предприниматели ирина са-
рина и сергей сухачёв.

огромную поддержку малому, 
среднему и крупному бизнесу в ре-
гионе оказывает областной депар-
тамент инвестиционной политики. 
и в своём приветственном слове 
начальник управления профильно-
го департамента Наталья ракитина 
особо отметила полную открытость 
ведомства, доступность, готовность 
идти на контакт.

– По итогам 2015 года в тюмен-
ской области действует 72 тысячи 
субъектов малого и среднего пред-
принимательства, оборот вырос 
до 476 млрд рублей – это огромная 
цифра. и хочу подчеркнуть, что вся 
ваша работа направлена не только 
на развитие ваших предприятий, но 
и вашего города и региона в целом.  

директор представительства фон-
да «инвестиционное агентство тю-
менской области» в тобольске лилия 
загваздина вручила благодарствен-
ные письма предпринимателям рим-
ме алейниковой, ирине суворовой, 
директору «спецрегионстрой» ива-

Собрание тобольской 
гильдии

ну гречину и гендиректору «Курорт 
алемасова» Петру Просвиркину.

– У нас в тюменской области, 
могу документально доказать, кри-
зиса нет. за пять лет наш регион не 
только сохранил численность субъ-
ектов предпринимательства, но и уве-
личил их на две тысячи. и за это вре-
мя налоговые отчисления удвоились. 
У вас в тобольске самый высокий 
процент субъектов бизнеса на душу 
населения, выше, чем в среднем по 
стране и даже по тюменской обла-

сти, – заявил вице-президент обще-
ственной организации «оПора рос-
сии» Эдуард омаров.

Программа мероприятий про-
должилась в гостином дворе, где 
состоя лось историческое купеческое 
собрание. гостями этого мероприя-
тия стали бизнесмены из тюмени,  
ялуторовска, ишима, заводоуков-
ска, вагайского района и екатерин-
бурга. 

их ожидал рассказ о роли го-
стиного двора в развитии торгово-

экономических связей российской 
империи, об истории купечества 
тобольской губернии и истории рос-
сийского рубля. а в ходе экскурсии 
современные купцы посетили музей 
истории торговли сибири, мастер-
ские народных умельцев. смогли 
даже сами отчеканить монету на сча-
стье и прибыль.  

были и ещё экскурсии, но самым 
запоминающимся моментом собра-
ния стала речная прогулка на тепло-
ходе.

Олег Подковыров, директор 
ООО «СтройЭкология+», депутат 
городской думы:   

– Предприниматели – это инициа-
тивные люди, которые видят сво-
бодные ниши в сфере бизнеса, уме-
ют работать. и им не безразличен 
родной город. Это видно по многим 
коммерческим структурам в городе 
– они украшают фасады своих объ-
ектов, улучшают инфраструктуру 
города, а значит, и жизнь тоболяков, 
предоставляя свои услуги. и люди 

всегда могут оценить качество на-
шей работы, мы на виду.  

Иван Нефидов, заместитель 
главы города: 

– сегодня все понимают, что чест-
ный, ответственный бизнес – это 
огромный труд, подчас непосиль-
ный. в таких экономических усло-
виях, как в россии, им приходится 
ежедневно решать массу задач, по-
стоянно развиваться и переформати-
роваться.  

Николай Емельянов, директор 
ООО «Титан»: 

– я открыл своё предприятие, по-
тому что от природы человек азарт-
ный и временами даже везучий. 
бизнес – это драйв, бесконечное 
движение, развитие и просто жизнь. 
здесь каждый день возникают но-
вые ситуации, среда, в которой ты 
существуешь, постоянно меняет-
ся, появляются новые задачи. мне 
нравится их решать и преодолевать 
трудности, поэтому я в бизнесе.

Алексей Комогоров, управляю
щий Тобольским отделением 
«Сбербанка»: 

– Эти люди в первую очередь 
лидеры, которые двигают нашу 
жизнь вперёд. их энергия по-
зволяет реализовать новые ин-
тересные проекты, совершать 
революции в разных отраслях 
экономики. Предприниматель-
ство – это тот фундамент, на ко-
тором стоит любая страна, в том 
числе и наша. 

к 160-летию газеты «тобольские губернские ведомости» – «тобольская правда»
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завтра – день социального работника

оНи стоят На страЖе 
иНтересов семьи и 
ребёНКа – НеПростыХ 
детей в НеПростыХ 
семьяХ.

– мы работаем с неблагополуч-
ными. Как правило, это родители, 
которые из-за своих  пагубных при-
страстий не обращают должного 
внимания на своих детей. отслежи-
ваем судьбы детей из таких семей, 
стараемся оградить их от негатив-
ного влияния, – поясняет ольга 
филиппова, возглавляющая отделе-
ние «Помощь семье и детям» маУ 
«центр социального обслуживания 
населения г. тобольска». 

в этом подразделении центра тру-
дится 21 человек. а в группе особо-
го внимания, которую они опекают, 
471 несовершеннолетний.

– мы предоставляем разносто-
роннюю помощь, начиная от оформ-
ления документов и заканчивая 
улучшением жилищных условий 
наших подопечных, – рассказывает 
заведую щая. 

сегодня государство делает всё, 
чтобы дети оставались в семьях, что-
бы опустели интернаты и детские 
дома. и это прекрасная цель, но… 

сотрудники отделения могут рас-
сказать о множестве семей, в ко-
торых дети не получают должного 
ухода. Чуть ли не каждый день они 
сталкиваются с вопиющими случа-
ями. Пьяные родители, антисанита-
рия, отсутствие в доме еды – такая 
ситуация, увы, является достаточно 
типичной. 

– вы можете представить такое 
– невменяемая от пьянства мать. 

Женщины, 
которые спасут

Пятимесячный ребёнок, не мытый 
несколько дней, лежит в грязной 
кроватке и от голода сосёт кулачок. 
мы плакали, выполняя свою работу, 
когда увозили несчастного малы-
ша с левобережья в приют… а как 
можно было спокойно смотреть на 
обожжённого годовалого мальчика, 
мама которого исчезла неизвестно 
куда, – рассказывает влада Куна-
шенко, работающая с неблагополуч-
ными семьями.   

У ольги щепиной, в сравнении 
с коллегами, самый большой стаж 
работы в социальной сфере – 11 лет. 
может быть, поэтому она не столь 

эмоциональна, когда говорит о своей 
работе. Но тут же признаётся:

 – Когда  я вижу перемены в луч-
шую сторону, которые иногда про-
исходят в опекунских семьях, когда 
отец-наркоман или мать-пьяница 
становятся на путь исправления, не 
могу остаться равнодушной и раду-
юсь за них, как за родных.

ирина ламбина отвечает за со-
циальное сопровождение несовер-
шеннолетних на стадии досудебных 
разбирательств. говорит, что всегда 
сочувствует своим подопечным. 
очень переживает она за 16-летнего 
мальчика, сбежавшего из  интерната 

и совершившего квартирную кра-
жу. Некому его было воспитывать 
– мать в местах лишения свободы. 
будь с ним рядом родной человек, 
можно было бы парня спасти.  

в группе риска сегодня 471 не-
совершеннолетний. К каждому из 
них сотрудники отделения помощи 
семье и детям находят свой подход, 
для каждого подыскивают свои сло-
ва. типовые рекомендации по ра-
боте с трудными подростками и их 
ещё более сложными родителями, 
конечно, есть. Но ими не обойтись. 
и у каждой женщины, работающей 
здесь, свои рецепты спасения.

Уважаемые работники социальной сферы! 
Поздравляю вас с профессиональным праздником!
вы те, кто не умеет оставаться равнодушным к чужим проблемам и за-

ботам. 
ваш труд непрост. он требует терпения, сострадания, такта, сопере-

живания, умения слышать. Чаще всего вы – единственная помощь для 
социально незащищённых людей. 

ваша преданность служению людям, ваши добрые слова спасают многие 
жизни и сохраняют здоровье общества. 

именно к вам обращаются за помощью, у вас ищут поддержки в трудной 
ситуации. Нет ничего важнее для людей в тяжёлый момент жизни, чем за-
бота и внимание. и они находят это у вас. 

искренне благодарю вас за самоотверженный труд. Пусть заслуженное 
уважение людей придаёт вам силы, пусть всё намеченное исполняется.

Владимир МАЗУР,
 глава города

Уважаемые работники и ветераны социальных служб 
Тюменской области!

Поздравляю вас с профессиональным праздником и 25-летием социаль-
ных служб россии! милосердие, помощь нуждающимся и беззащитным 
испокон веков являются одними из главных добродетелей. глубокое ува-
жение  вызывают отзывчивые и чуткие люди, которые избрали это своей 
профессией.

искренне благодарен тысячам специалистов социальной сферы за 
благородный, добросовестный труд. сложно переоценить значимость под-
держки, которую вы оказываете пожилым, одиноким, инвалидам, всем, кто 
оказался в сложной жизненной ситуации.

в вашей работе важно всё  – и мощная материально-техническая база, и 
замечательные санатории и здравницы, являющиеся одними из лучших в 
стране, и разработанные нашими специалистами передовые методики, но 
всё же самым главным являются доброта и отзывчивость. а этого вам не 
занимать.

основная задача социальных работников сегодня, помимо оказания 
помощи в решении повседневных проблем, – это формирование мотива-
ции для укрепления семьи, саморазвития, самостоятельного преодоления 
жизненных трудностей. Уверен, вы с ней справитесь.

особые слова признательности ветеранам службы. вы достойно труди-
лись, порой в самых непростых условиях, отдавали работе все силы. ваше 
дело достойно продолжает молодёжь.  

Желаю всем вам счастья, здоровья, благополучия и всего самого доброго! 

Владимир ЯКУШЕВ,
 губернатор Тюменской области

Уважаемые работники сферы социального обслуживания населения!
от имени депутатов тобольской городской думы примите сердечные по-

здравления с профессиональным праздником – днём социального работни-
ка!

своим самоотверженным трудом вы ежедневно помогаете людям в 
решении их проблем и преодолении жизненных сложностей. вы окружаете 
добротой и вниманием пожилых граждан и инвалидов, ветеранов и детей-
сирот, обеспечиваете доступность медицинской помощи и социального 
обслуживания населения. 

Каждый из вас, посвятив себя важному делу, вносит большой вклад в 
развитие социальной сферы города. Это очень тяжёлая и ответственная 
работа, которая требует искреннего сострадания, чуткости, терпения.

Уверен, что и впредь вашу деятельность будут отличать высокий про-
фессионализм, душевное тепло и милосердие к людям. Желаю вам успехов 
в благородном труде, семейного счастья и оптимизма!

 Андрей ХОДОСЕВИЧ, 
председатель Тобольской городской Думы

За ответственность, за призвание!
Это праздник людей, которые приходят на помощь, приходят каждый 

день с великим терпением и милосердием. Профессиональные и компе-
тентные социальные работники, их доброе слово, душевность и тёплое 
отношение дарят людям надежду и  уверенность в завтрашнем дне.

вы, словно неуязвимый социальный щит, стоите на страже нашего обще-
ства. будьте всегда такими же добрыми и отзывчивыми людьми с большой, 
чистой и светлой душой. знайте, хорошие поступки возвращаются вдвой-
не. счастья, здоровья вам и вашим семьям.

Светлана ЖУРАВЛЁВА, 
депутат Тобольской городской Думы

любовь Кубасова социальным 
работником стала случайно. строи-
тель-проектировщик, она и предпо-
ложить не могла, что жизнь её по-
вернётся так круто, но и в новом для 

Эти слова Часто го-
ворят При  встреЧе с 
социальНыми работНи-
Ками люди, Которым 
оНи Помогли в трУдНые 
миНУты ЖизНи.  

в центре социального обслужи-
вания населения трудятся 156 че-
ловек. о каждом из них директор 
елена Козицкая говорит только в 
превосходных тонах, считает, что 
они составляют «золотой фонд» 
организации. 

Накануне профессионального 
праздника мы назовём некоторых из 
них поимённо. труд этих людей не 
публичен, но аплодисментов заслу-
живает не меньше актёрского.

с праздником поздравляем аль-
бину асхатовну гафурову, елену 
александровну герасимову, свет-
лану сергеевну Краеву, Наталью 
иосифовну  редикульцеву, матонат 
гулиеву…

Спасибо вам, дорогие
себя деле любовь проявила себя на-
стоящим профессионалом. 

– очень хороший человек и от-
ветственный работник. вниматель-
на к каждому пенсионеру, терпе-
лива. выполняет все поручения и 
просьбы, – говорит о ней замести-
тель директора цсоН тамара При-
макович.

а обязанностей у социального 
работника много: надо каждому по-
допечному купить и доставить на 
дом продукты, лекарства, помочь 
в приготовлении пищи, в уборке, 
оформить нужные документы для 
получения субсидий или льгот, дав-
ление измерить или температуру, а 
если надо, то и в больницу сопро-
водить.

– мои подопечные разные по 
характеру, но я со всеми нахожу 
общий язык, – говорит любовь. 
– они заслужили самое большое 
уважение и хороший уход, ведь 
многие из них пережили войну, пе-

ренесли страдания и потери. если 
честно, они меня многому учат. 
та мудрость, которую они приоб-
рели за долгую жизнь, бесценна. 
за годы работы я поняла: для всех 
одиноких  людей главное – внима-
ние. Каждый человек хочет, чтобы 
его понимали, слышали.

соцработник рассказывает, как  
они беседуют, и  старики интере-
суются, что нового происходит в 
городе, стране. а ещё любовь гово-
рит о том, что ей приходится быть 
одновременно не только заботливой 
нянькой или медсестрой, но и пси-
хологом – находить нужные слова 
для поддержки. 

– Конечно, бывает нелегко, но 
опускать руки я не имею права, ведь 
я нужна этим людям, и это придаёт 
мне силы, – говорит она.

и под этими словами могут под-
писаться и упомянутые нами герои 
социального фронта, и те, чьи имена 
пока в публикации не попали.

есть таКая долЖНость 
– заместитель рУКово-
дителя По ХозяйствеН-
Ной Части. люди, её 
заНимаю щие, обыЧНо 
остаются в теНи, Но без 
Хорошего сПециалиста 
Этого Профиля НиКаКое 
дело Не Пойдёт.

вот почему наш сегодняшний рас-
сказ о екатерине Кошляковой – заме-
стителе по оХЧ центра социального 
обслуживания населения.

работать она готова и днём, а если 
надо, и ночью. готова екатерина алек-
сандровна и к любым неожиданностям 
по хозяйственной части, но строго сле-
дит за своим фронтом работ, чтобы их, 
неожиданности, не допустить. 

Как попала на эту хлопотную должность? да очень просто – 13 лет она 
проработала в детском саду №41, а когда в 1998 году сад закрыли, получила 
предложение остаться кладовщиком, но уже в центре соцобслуживания. и 
осталась.

становление центра, его развитие – целиком на плечах женщин, начинав-
ших в тобольске новое дело. и екатерина Кошлякова с самого начала была 
в первых рядах. сутками тогда пропадала на работе, и через неделю, как и 
было оговорено, центр распахнул двери для тоболяков. 

и работает героиня нашего рассказа совсем не на героической должности. 
в таком деле нужны трудолюбие, ответственность, стремление к порядку. ека-
терине александровне нужно ориентироваться в вопросах реконструкции и 
капремонта, в устройстве и правилах эксплуатации систем централизованного 
горячего водоснабжения, водопровода и канализации, в тепловых сетях.

Ну, ладно ещё сети – трубы, проводка, вентиляция и прочее… в первую 
очередь заместитель по хозяйственной части должен уметь ладить с людь-
ми. Команда Кошляковой – это электрики и сторожа, уборщики и плотники, 
всего 12 человек. Характеры у всех разные. Каждого надо уважить, понять, 
каждому объяснить задачу, с каждого спросить, если что не так.

екатерина александровна говорит, что спрашивать почти не приходится. 
специалисты собрались грамотные, ответственные. все отлично справляют-
ся со своими обязанностями.

– мы заняты нужным делом, добросовестно зарабатываем свой хлеб, – 
говорит на прощание Кошлякова. – да, это нелёгкая работа, особенно для 
женщины. Но я люблю её.

Её судьба – 
её хозяйство

говорит диреКтор 
цеНтра социальНого 
обслУЖиваНия Насе-
леНия елеНа КозицКая, 
рассКазывая о своиХ 
соратНиКаХ.

– в прошлом году мы обслужи-
ли 70 385 человек. за этой цифрой 
– непростые истории конкретных 
людей. а ещё колоссальный труд, 
слаженная коллективная работа, – 
отмечает директор. 

говоря добрые слова о каждом 
сот руднике центра, Козицкая делает 
упор именно на коллектив. ведь ког-
да девять лет назад её назначили на 
директорскую должность, первое, 
что начала делать елена владими-
ровна, – объединять специалистов в 
команду. 

задачи между её членами руково-
дитель распределяла с максималь-

Плохие люди к нам не идут
ной точностью, но при этом каждый 
в любой момент мог заменить това-
рища. тамара Примакович разраба-
тывала программы. Полина Киселё-
ва работала по адресам, а директор 
заключала договоры, выясняла от-
ношения с жалобщиками и делала 
ещё сотню нужных дел.

Но и закручиваясь в суете рабо-
чих будней, они выкраивали время, 
чтобы наметить и обсудить перспек-
тивы. будущее центра рождалось в 
спорах, но выстраивалось в чёткую 
систему.

было ли трудно? да, очень. за 
два месяца до прихода Козицкой в 
центре было открыто отделение по 
реабилитации граждан без опре-
делённого места жительства. дело 
нужное, но вот система решения во-
просов жизнеустройства таких лю-
дей выстроена тогда не была.

Кто сможет работать с гражда-

нами, многие из которых только 
что освободились из мест лишения 
свободы, с вечными бродягами, 
инвалидами без рук, без ног? и без 
того сложный в «социалке» кадро-
вый вопрос встал здесь предельно 
остро. в работу включались все, не 
разбирая особо, кто здесь рядовой 
сотрудник, а кто заместитель ди-
ректора.

так и создаются коллективы, в ко-
торые плохие люди не идут. сегодня 
они вместе способны решить любую 
проблему. центр социального об-
служивания населения уже можно 
смело сравнить со штабом армии, 
ведущей борьбу за людей.

Полномочия распределены на 11 
отделений. Каждый знает свой уча-
сток работы, но все действуют сла-
женно, так как одна человеческая 
проблема может внезапно выявить 
множество других.

отделением бомЖ руководит 
альфира баймуратова.

– Женщина, которая умеет ра-
ботать так чётко, как не всякий 
мужчина сумеет. она никогда ни 
на кого не перекладывает свои 
обязанности, но всегда вовремя 
успевает и оформить  документы, 
и даже родственников разыскать, – 
рассказывает Козицкая.

высоко оценивает она и работу 

юлии Чарковой, возглавляющей от-
деление срочного социального об-
служивания:

– Это человек, способный ула-
дить любые неприятности. добрая, 
отзывчивая, ответственная – досто-
инства её можно перечислять бес-
конечно.  

ольга филиппова с детства зна-
ет, почём социальная несправедли-
вость. воспитанница детского дома, 
она сумела выстроить свою жизнь. 
в центр пришла со студенческой 
скамьи и сегодня возглавляет отде-
ление «Помощь семье и детям».

– Что ни отделение, то личность. 
а мы плохих и не держим, да плохие 
к нам и не идут работать, – смеётся 
елена владимировна, представляя 
свою команду. – екатерина Новосё-
лова, заведующая отделением днев-
ного пребывания несовершенно-
летних и реабилитации инвалидов. 
гульнара Кучемьярова (стационар) 
и галина анисимова  (стационар 
на дому) – все кристально честные, 
добрые, организованные люди. а 
сколько сил и труда вкладывают 
специалисты отделения «мило-
сердие», возглавляемого любовью 
Чириковой,  в реабилитацию лежа-
щих больных. благодаря их усилиям 
многим удаётся вернуться к обыч-
ной жизни.

В Тюмени прошёл профессиональный конкурс 
«Лучший  социальный работник». Участие в 
нём приняла специалист тобольского ЦСОН 
Зоя Сметанина. Она показала лучший результат 
и теперь будет представлять наш город на 
Всероссийском конкурсе социальных работников.

Вера ХОХЛОВА
Дарья ФЕДОТОВА (фото)
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 8-912-997-41-77
8-961-203-77-87

Ремонт 
холодильников, 

стиРальных машин 
электРоплит. 

услуги электРика. 

ТребуеТся менеджер 
с опытом работы на запчасти для иномарок. 

ТребуюТся специалисТы на сТО. 
 8-912-994-49-99, 25-03-03.

Сдается в аренду 
помещение на 

2 этаже по адресу 
7 «а» мкр,.  д. 38 «г». 
 8-982-962-41-17

сдам, прОдам 
помещение по адресу  
Лермонтова 7,  7 «а». 

 8-982-962-41-17

Утерянный аттестат о 
среднем образовании, выданный 
СШ № 5 г. Тобольска на имя Иг-
натова Дмитрия Валериевича, 
считать недействительным.

Мы не придумываем жизнь
Тобольское время как оно есть – 

на страницах тележурнала 
«день за днём» на канале «Т+В» 
по будням в 9.00, 17.00 и 22.00.

Также смотрите информационные 
выпуски Первого городского 

теле видения на сайтах: 
tyumedia.ru, tobolka.ru

прОдам 
платье свадебное 

(цена –6 тыс. руб.),
платье для выпускного 

(цвет персиковый). 
цена 3,5 тыс. руб).

26-84-84, 
8-908-868-36-61

ПРОДАЁТСЯ 
ГАРАЖ

в кооп. «Сирена», р-н 
гормолзавода (погреб, свет, 
охрана, видеонаблюдение)

 8-922-263-62-58.

8-982-968-08-88

Выкуп авто

Дорогие тоболяки! 
Приглашаем вас подписаться на старейшую 
газету Урала, Сибири и Дальнего Востока!

Продаётся

Недвижимость

комната в 6 мкр., д.120 «г», при-
ватизир., 14 кв.м, санузел, душ на 2 
семьи. ремонт, пластиковое окно и 
двери. интернет. цена – 700 тыс руб.

Телефон 8-982-933-63-57
***

квартира 1-комн. по адресу ул. 
первомайская, 14, 29,2 кв.м.

Телефон 8-912-404-28-79, 8-922-
774-23-24, спросить Людмилу Алек-
сеевну.

***
квартира 1-комн. в мкр. менделе-

ево или обменяю.
Телефон 8-919-947-19-09

***
квартира 1-комн., 8 мкр., д. 28, 

34 кв.м, 5/9 эт., балкон застеклен. 
цена - 1 млн. 500 тыс. руб.

Телефон 8-982-970-75-73
***

квартира 1-комн., 37,9 кв.м. 
срочно! адрес: ул. знаменского, 
3. цена - 1 млн 700 тыс. руб.

Телефон 8-982-970-42-31
***

квартира 1-комн., р-н кремля. 
цена - 1 млн 500 тыс. руб.

Телефон 8-919-948-78-40
***

квартира 1-комн., в кирпичном 
доме в аэропорту.

Телефон 8-919-935-99-48
***

квартира 2-комн., 47,6 кв.м, 2/9 
эт. в 4 мкр. срочно! цена договорная.

Телефон 8-912-922-88-80

Уважаемая Гульнара Шамильевна!
Сердечно поздравляем Вас с профессиональным 
праздником – Днём социального работника!
Вы посвятили себя очень важному 

и нужному делу – заботиться о 
тех, кто не имеет возможности 
самостоятельно справиться с 
трудностями жизни, кому необходима 
поддержка и помощь. Вы дарите 
людям добро, делаете каждый день 
светлее и праздничнее, вселяете 
надежду и учите радоваться 
жизни.

Желаем Вам крепкого 
здоровья, благополучия, 
сердечного тепла, новых 
успехов в работе и всего 
самого доброго.

Сотрудники центра социального 
обслуживания населения

куплЮ 
рассаду 

сельдерея
 8-912-387-56-68

Пять НиЧьиХ в шести 
матЧаХ ПервеНства 
россии По фУтболУ сре-
ди КомаНд III дивизио-
На («Урал и заПадНая 
сибирь») – стартовый 
резУльтат для болель-
щиКов «тобола» обес-
КУраЖивающий.

и очередной домашний матч про-
тив «Урала-2» – как шанс на реаби-
литацию. впрочем, соперник для 
этого не самый удачный. да, коман-
да молодая (самому старшему из 
«шмелей», вылетавших на поле в 
тобольске, – 23 года), но все парни 
прошли жёсткий отбор, все трениру-
ются в системе профессионального 
футбола екатеринбурга.

Предматчевые расклады после 
свистка остаются за кромкой поля. 
Кто чего стоит, показывает игра. и 
она началась.

Первый тайм можно разбить на 
три отрезка. дебютные 15 минут – 
доминирование гостей. затем игру 
прибирают хозяева (на такую же 
пятнадцатиминутку). а потом на-
чинается абсолютно равная борьба, 
и обе команды выглядят в ней до-
стойно.

только вот равенство первой поло-
вины матча стоит признать шатким. 
атаковал «тобол» не меньше «Ура-
ла», однако же вратарь гостей семён 
морозов работал исключительно на 
перехватах – ударов в створ его во-
рот, можно сказать, не было совсем. 
Нашему же Павлюкевичу пришлось 
потрудиться. сине-белая защита не-
однократно позволяла тарасу про-
явить своё вратарское мастерство.

до поры-времени он спасал, ко-
нечно, но уже в начале второго 
тайма (на 47-й минуте) александр 
соболев принял мяч в пределах 
штрафной площади «тобола» и, что 
называется, расстрелял Павлюке-
вича – отлично пробил в дальний 
угол, сделав счёт 0:1… и всего пять 
минут понадобилось нашим оборон-
цам для того, чтобы предоставить 
соболеву второй шанс отличиться. 
выпустили его на вратаря один в 
один, и мяч красиво полетел в тот же 
дальний левый угол – 0:2.

Хозяева пытались отыграться. 
тоболяки били издали, раз за разом 
грузили в штрафную верхом. Но 
шансов хотя бы размочить счёт было 
немного. К 80-й минуте матча пара 
моментов, может, запомнилась… а 
на 83-й минуте матча гости пробива-
ют штрафной удар. и его, удар этот 
самый, тарас отразил, но не очень 
удачно – почти перед собой. и набе-
жавший виктор Киселёв довёл счёт 
до неприличного – 0:3.

сине-белые, проявляя характер, 

И здесь кризис

шли вперёд. и на 86-й минуте мат-
ча андрей масаковский красиво 
развернул защитников «Урала» в их 
штрафной, ушёл к лицевой линии и 
отдал братскую передачу на набегав-
шего аркадия. и тот пробил от души 
– 1:3.

Про такие вещи говорят – «гол 
престижа»… Ну вот о престиже и 
поговорим чуть-чуть.

в футболе разбираются все. Чуть 
ли не каждый прямо с трибуны мо-
жет отправиться играть за «реал», 
«баварию» либо тренировать их и 
параллельно любую сборную на вы-
бор. а уж «тобол»… ага, совсем 
плёвое дело.

и когда наши парни полетели 0:3, 
с трибуны посыпались обидные реп-
лики, многие болельщики побрели 
к выходу. мне вот кажется, что это 
нечестно. освистания достойны те 
спортсмены, которые не желают бо-
роться, берегут здоровье, избегая 
стыков, экономят энергию и ходят по 
полю шагом в предвкушении вечер-
них посиделок за кальяном. Но ни в 
одном невнятном либо провальном 
матче «тобола» в нынешнем сезоне 
не увидел я нежелания сражаться. 

да, не идёт игра впереди. да, за-
щита не справляется с мало-мальски 
грамотным давлением соперника. 
Но и этот рассыпавшийся «тобол» 
бьётся до конца. Показателен эпи-
зод матча с «Уралом» – за пару ми-
нут до финального свистка дмитрий 
бобров, отрабатывая по безнадёжно 
неточному пасу, идёт под удар со-
перника, а потом, превозмогая боль, 
остаётся в атаке. он защитник, боб-
ров… и играть остаётся пару минут. 
а счёт 1:3.

и так выкладывается вся команда. 
Не у всех получается – тут результат 
на табло и в турнирной таблице. Но 
выкладываются все.

есть проблемы с составом. Конеч-
но же, не хватает команде смороди-
нова, но он, скорее всего, до конца 

сезона не восстановится, а значит 
(как бы печально это ни звучало), 
«тоболу» нужно учиться жить без 
ивана.

Команда нашего города пережи-
вает кризис. Это очевидно. Но не 
знаю уж, как другие, но в безнадёж-
но проигранном матче с «Уралом-2» 
я тренерские варианты выхода раз-
глядел.

виталий Кретов перестроил ата-
кующие порядки «тобола». маса-
ковский-старший выполнял функ-
ции наконечника копья. Эдуард 
сагдиев отошёл во второй эшелон, 
помогая разгонять атаки от центра 
поля. в помощь атаке – андрей рас-
сказанов, денис лемешкин и ма-
сковский-младший. и в целом эта 
схема работала неплохо.

беда с сине-белой защитой. При-
чём проблемы в этой линии не се-
годня начались – напропускали и в 
прошлом, успешном, в общем-то, 
сезоне. Ну да, будем надеяться на то, 
что выправится «тобол». главное, 
что парни хотят играть и понимают, 
что должны побеждать.

а теперь слово голкиперу «тобо-
ла» тарасу Павлюкевичу:

– Благодарю фанатов и зрителей, 
которые приходят смотреть наши 
игры, которые переживают за нас. 
И в то же время извиниться за свою 
игру и игру команды. Насчёт игры 
вы все видели сами – кто-то играет, 
кто-то просто не может. Усиле-
ния состава пока нет, может, и не 
будет. Команда перестраивается, 
это всегда сложный процесс. Её, как 
кораблик, болтает по волнам. Этот 
сезон будет очень тяжёлым. И в то 
же время он – проверка для нас.

и для нас, болельщиков, – толь-
ко и остаётся добавить мне. а ещё 
сообщить о том, что следующий 
матч фК «тобол» проведёт 18 июня. 
соперник – молодёжка пермского 
«амкара».

встретимся на «тоболе».


